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郑州新闻A06

火车站地区党工委书记、管委会火车站地区党工委书记、管委会
主任刘国正说主任刘国正说

火车站西广场火车站西广场
发挥作用还不到发挥作用还不到10%10%
为什么？为什么？

火车站西广场正式投入使用已经半年了。市领导在调研时指出，
要进一步完善西广场各项配套设施，尽快让西广场发挥作用，缓解东广
场综合管理的压力。两天以来，记者深入火车站西广场实地调查，并
向负责部门了解西广场运营情况。

晚报首席记者 徐富盈 实习生 陆枫/文 晚报记者 廖谦/图

【【实地调查】】

售票厅、进出站口乘客稀少
8月7日、8日，我连续两天来到火车站西广场。
与东广场熙熙攘攘的景象相比，西广场可谓门

可罗雀，偌大的站前广场很少看到来往乘客，广场
上最多的是项目部和现场服务的工作人员。

走进售票大厅，同样空空荡荡。几十个售票窗
口只有一半开启，即使这样，买票的旅客仍然可以
随到随买，不用排队。在进站口，每个车次检票进
站的旅客只有寥寥几十人。

出租车经常拉不到客人
火车站西出站口拥有设计更为人性化的出租

车进出系统。乘客下车后，无需出站即可在地下一
层搭乘出租车。

但是，先进的设备依然没有吸引力。
“在西出口，白天可以打到车，很方便。但到了

晚上，西出口乘出租车就难了。”旅客王先生说，自
己常去武汉出差，会乘坐晚上11点从武汉到郑州的
火车，“这个时间段在西广场排队等出租车，有时一
等就是半小时。”

王先生说，他也问过出租车司机原因，“司机
说，因为西广场乘车出站的人不多，他们时常要空
跑，打击了他们的积极性，不愿意来这里拉人。”

公交站点冷清
在火车站西广场站点，一共有15条公交线路在

此停靠，但站点却非常冷清。在此坐车的大多是郑
州本地市民，真正刚下火车的乘客，在这里乘坐公
交车的人并不多。

在公交站点，没有发现公交线路图，这对于初
到郑州的外地人来说，的确不太方便。

已经投入使用半年之久的火车站西广
场为何一直难以发挥作用。带着疑问，我来
到了市火车站地区管委会，火车站地区党工
委书记、管委会主任刘国正接受了采访。

“火车站西广场是一座占地 23 万平方
米的综合性大型广场，也将成为全国第一
大火车站站前广场。目前已经建成并投入
使用的只有售票、进站、候车大厅，出站通
道和由花岗岩铺成的占地 7 万平方米的站

前广场，其余工程预计将在 2012 年年末才
能全部竣工。”刘国正说，配套设施还未完
全建成，周边京沙快速路和地铁一号线两
大在建工程是影响西广场客流稀少的原因
之一。

“京沙快速路工程和中原路交会段正在
紧张施工中，工程加剧京广路、中原路交通
堵塞，来往车辆包括出租车不愿意走这里，
导致处在交会处的火车站西广场上来往车

辆较少。”刘国正说，此外，京沙快速路开工
建设以来，中原路与京广路口自东向西方向
不允许车辆左转，使得前往火车站西广场方
向车流被阻断，“火车站西广场规划要建一
座集地铁、公交车、长途汽车三位一体的大
型交通港，在中原路段地铁工程建好之前，
火车站与之连接的配套设施都暂时无法动
工，而且附近地下停车场的建设工期也受到
影响。”

“道路通行不便已经令人头疼，但车辆没
有地方停更加棘手。”刘国正说，长途汽车总
站西广场新址还未动工，公交线路过少，大巴
车没有停车位，三类车难以在火车站西广场
找到“落脚”的地方，影响了西广场使用率。

刘国正说，火车站西广场有15条公交线
路，但线路分布无法做到广泛覆盖市内大多
数地方，而东广场附近共有 179 条公交线
路。“此外，由于西广场临时启用的 240个停
车位中没有设置专门的大巴停车位，许多旅

游大巴或高校校车只能开到东广场。”
“我们正在向交管部门和旅游局积极申

请临时的大巴车位，期待尽快使大巴车合法
停靠在西广场。这样在高校学生入学时或
旅游旺季，可以分担东广场的车流。”

“由于火车站西广场的建设只完成了一
部分，地图导示等服务设施没有建好，不知
道从哪里进出成了很多来到火车站西广场
的旅客和司机的一大困扰。”刘国正说，火车
站西广场内部及周边的导示牌正在加紧安
装中，“同时我们向市政部门申请了两块大
型电子显示屏，打算安装在西广场门外，让
来此乘车的旅客对西广场的设施分布一目
了然。”

与火车站东广场的繁华相比，西广场周
围用荒凉来形容也不为过。经历了几次大
规模拆迁之后，西广场周围的商业设施几乎
为零，没有饭店，没有酒店，如此不方便，导
致外地旅客不愿从此处出站。

“买个早点，都要跑到康复街与铁英街
口，谁还愿意到这里乘车？”仅买早点一事，
就让乘客万先生心凉了不少。

刘国正坦言，火车站西广场发挥的作用

可能还不到 10%，“东站每天接待旅客 20
万，高峰期达到 40 万，而西站区每天只有 1
万人上下。我们会积极采取措施，配合西
广场的建设进度，逐步完善导示和宣传设
施，协调工程建设中的各部门工作，使得施
工更加高效有序地进行。将来西广场和周
边广场全部建成之后，两大站区每天接待
的旅客人数应该是相当的，甚至西广场的作
用会更大。”

正在建设的工程阻断车流

长途客车没地方停靠


